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海峽文博會引資逾405億

人民幣兌美元倒升創新高

北京同仁堂夥亞太衛視 港成立傳媒公司

滬樓新高價 21.56萬元/平米

香港文匯報訊 人民幣兌美元收市倒升，並再創新
高。中國外匯交易中心資料顯示，人民幣兌美元中間價
昨報6.3028，較上日中間價6.2992跌36點子，收報
6.2405，較上日收盤價6.2436升31點子。盤中最高見
6.2398，最低見6.2469。
至於港元兌人民幣匯率，昨日外匯交易中心中間價為

0.81323，即100港元兌81.323元人民幣，港元兌人民幣
收盤價報0.80513。
匯商交易員指出，昨日人民幣兌美元中間價低開，終

結了之前連續三日升勢，市場還一度揣測央行放任人民
幣升值的信號或生變，但午後結匯盤湧出，且歐元一波
漲勢令人民幣最終延續升勢，盤中並一度觸及日間波幅
區間上限。不過市場情緒仍相對謹慎，期待後幾天央行
中間價的更多指引。
有交易員指出，目前人民幣的走勢跟國際美元的走勢

不是那麼緊密，而與政治因素更貼近，可能要等11月初
美國大選以及中共「十八大」以後，人民幣的走勢和方
向才會出來。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）主打涼鞋
及拖鞋業務寶峰時尚(1121)，剛於10月初與
NBA合作在北京開設首間概念店。公司首
席財務官黃偉明指，欲借國際品牌及籃球
運動開拓公司知名度，冀逐漸由現時貼牌
生產(OEM)業務轉型至自家品牌業務，並
有意欲染指零售市場，計劃5年內由1,000間
經銷商增至5,000間，而自營店亦可開上30
至40家。

自家品牌料維持雙位增收
該公司OEM業務去年首度被自家品牌業

務超越，現時業務比例上，OEM佔
44.6%，自家品牌佔54.2%。黃偉明稱一直
有外國公司欲藉寶峰窺探中國市場，管理
層決定自行發展。由於公司規模相較幾家
大型鞋公司知名度較低，故會與不同國際
品牌洽談授權項目或合作。
他又指現時自家品牌銷售理想，毛利較

高，期望未來收益亦可維持雙位數增長，而毛利較低的
OEM業務則維持在單位數約5%增長。目前內地經銷商
達1,000間，期望未來5年增至5,000間。另在泉州有一間
由經銷商開設的旗艦店，公司會積極吸收零售經驗，計
劃明年在一線城市開設2至4家自營店，未來5年開設30
至40家。

明年擬一線市開自營店
該公司預期明年資本開支為5億元（人民幣，下同），

目前現金流達9.25億元，當中1.76億港元由年中發行可
換股債券所得。黃偉明指，公司目前無融資需要，資金
足以應付未來5年開支。而公司在2013年動工，位於安
徽的新工廠需建5至6年，預計分三期落成，第一期投資
約3億元。而位於全州的總部則會投放2億元。
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香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）自今年初開始，內地樓市出現回暖，

踏入第三季多個城市更陸續出現量價齊升的情況，地產發展商再度高

價四出拿地的同時，樓盤標價也在漸漸推高，豪宅市場更出現天價成

交。其中，中糧上海浦東陸家嘴海景壹號成交的一套房源，單價每平

方米達21.56萬元(人民幣，下同)，打破2010年湯臣一品成交的每平方

米18.9萬元之紀錄，並同時成為上海首套成交單價超過20萬元的新

盤。

據《新民網》報道，破頂成交為中
糧海景壹號一套面積為390平方

米，總價達到8400萬元的單位，每平方
米21.56萬元，創下上海樓市之最。據了
解，上海新盤市場雖然已有多個樓盤的
報價超過每平方米20萬元，包括老牌豪
宅湯臣一品及濱江凱旋門等，但當中只
有湯臣一品在2010年曾成交一套單價每
平方米18.9萬元的紀錄。

390平方米以8400萬元成交
21世紀不動產上海區域分析師羅寅申

指出，個別成交個案不能代表市場的整
體趨勢，始終每平方米10萬以上的豪宅
市場相對較為特殊，購買人群非常狹

窄，相對受到調控影響也比較有限。然
而，他認為該成交可將頂級豪宅的成交
價格提升到一個新層次，具有一定的標
桿意義，未來或會成為周邊項目定價的
比照對象；確實佔有稀缺資源的項目並
不匱乏「接盤者」。

穗「大一山莊」入場費5500萬
越昂貴的東西或許越有人買。另一位

於廣州市的豪宅「大一山莊」專門來港
作推出，並宣布推出20棟獨立屋作全球
發售。面積由800至1400平方米，最低入
場費約5500萬元，平均每平方米售價約
7萬至8萬元。發展商中廣中力董事梁何
興表示，香港作為首個將項目面向全球

發佈的地區，對外發售只屬起步階段，
故目前客源暫以內地客為主，過去已接
獲過百宗查詢。
發展商方面稱，該樓盤全批95幢的物

業當中，現時已有約4至5伙成交，但就

未有透露成交價，只表示若全數沽出的
話，料可套現60億至70億元，而項目的
總投資額則逾40億元。首批20伙料可於
明年年中入伙，至2014年年中則可全部
入伙。

香港文匯報訊（記者 卓建安）深圳市前海深港現代
服務業合作區的建設正緊鑼密鼓地進行中，但有關前
海的政策細節仍未最後敲定。東亞銀行（0023）高級
顧問陳子政指出，前海的發展仍在起步階段，企業成
立的數量不多，限制了香港金融機構的發展空間，他
建議應擴展「先行先試」政策至前海以外的在岸地
點。
陳子政昨日出席由香港總商會舉辦的「香港．前海

——創新合作商機研討會」時表示，「先行先試」必
須發揮在岸市場的優勢，將從香港銀行的人民幣資金
調撥至前海以外的內地城市使用，讓香港的金融服務

經驗能針對性地投入較為複雜、投資風險高的行業。

讓港人幣資金調撥至內地
陳子政還指出，前海在金融領域「先行先試」成功

的關鍵條件包括以下三點，分別是中央政府高度關注
金融體系的穩定，因此確保金融安全是前海所有金融
開放政策的大前提；金融創新需服務實體經濟；創新
政策必須突破現有框架。只有符合以上三項條件，前
海的「先行先試」的開放政策才會得到中央政府的支
持，達致香港、前海以及國家三贏的局面。
陳子政表示，香港與前海的金融合作可優勢互補。

香港的優勢在於擁有全球最大的離岸人民幣資金池；
金融服務業經驗豐富，人才匯聚；具有完善的法律和
監管制度，備受國際金融從業員和投資者所認同。前
海的優勢在於其屬於在岸市場，經營人民幣業務的門
檻、規管較香港少；當香港的人民幣資金進入前海
後，香港金融機構能直接為前海企業提供服務。

港律師或准在前海聯營
根據《關於加快推進前海深港現代服務業開發開放

的工作意見》，在法律方面前海亦有創新。有關意見提
到：在前海設立專門的商事法庭；積極引進香港仲裁
機構在前海開展仲裁服務；探索香港的中國公民作為
人民陪審員等形式參與前海涉港商事案件的審理。
香港律師會大中華法律事務委員會副主席何耀棣、

律師事務所中國業務部合夥人徐奇鵬在會上表示，前
海在法律方面有創新，會實施普通法的某些做法，但

不可能全面實施普通法。他還表示，前海亦有可能允
許香港律師事務所與內地律師事務所進行聯營，若港
商在前海遇到商業糾紛，可以找前海的香港律師處
理。

111企入駐前海 金額逾2000億
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）前海、南沙

和橫琴三地主管部門最近首次在深圳舉行聯席會議。
記者從會上還獲悉，中組部已經就三地共同打造粵港
澳人才特別合作示範區作出批覆，該示範區將成為國
家首個人才管理改革示範區。
據了解，前海最快一個月內會推出產業准入目錄，

備受各界關注的稅收優惠政策也有望於今年底前出
台。截至目前，前海管理區共批覆入區企業111個，合
同利用外資10.6億美元，意向企業簽約金額約2200億
元。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）北京同仁堂集
團所屬北京同仁堂國際有限公司與中國航天科技集團所
屬亞太衛視昨日在北京簽署合作協議，共同投資1000萬

港元在香港成立北京同仁堂傳媒（香港）有限公司。中
國航天科技集團公司副總經理、亞太衛星(1045)董事長雷
凡培、中國衛星通信集團總經理卓超、北京同仁堂集團
董事長殷順海、北京同仁堂集團總經理梅群等出席儀
式。
同仁堂佔合資公司51%股權，亞太衛視佔49%。北京同

仁堂國藥（香港）集團有限公司總經理丁永鈴與亞太衛
視總經理戚克智簽署合同。丁永鈴表示，新成立的傳媒
公司旨在通過利用北京同仁堂和亞太衛星各自在中醫藥
文化和衛星電視的優勢，強強聯合，共同建設和經營北
京同仁堂保健、養生海外衛星電視頻道，向世界宣傳中
醫藥文化、北京同仁堂中醫藥歷史，介紹中醫藥知識，
提供中醫藥服務，推廣同仁堂品牌和健康養生理念。
據丁永鈴介紹，公司正式啟動後將投入到製作節目工

作中，雙方將分工合作。目前先將現有的同仁堂的素材
開始播映，此後也會隨之海外客戶端的實際需求製作更
多的節目。

陳子政籲擴前海先行先試空間

穗首8月賣地收入僅達標三成
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州市財

政局局長袁錦霞日前在相關報告中披露，今年1月
至8月，廣州市本級土地出讓金收入107.4億元人民
幣(下同)，僅完成年度預算的34.2%，同比下降
21.8%，由此預計廣州今年土地出讓金收入全年完
成185億元，比年初預算減收129億元。
統計顯示，今年1月至8月，廣州市本級土地出讓

金收入107.4億元，僅完成年度預算的34.2%，同比
下降21.8%。預計全年市本級土地出讓金收入185億
元，比年初預算減收129億元，加上體制結算事項
和歷年結餘收入後，廣州市本級土地出讓金支出需
調整年初預算支出112.8億元。

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）以「一脈傳
承 創意未來」為主題的第五屆海峽兩岸(廈門)文化產業
博覽交易會29日閉幕，4天吸引逾35萬人次前往觀展，
總簽約額超過405億元（人民幣，下同）。初步統計，本
屆文博會簽定合同類項目70個，金額102.3億元；協
議、意向類項目103個，金額303.3億元，其中1億元以上

項目119個，較上一屆有較大幅度增長。項目主要涉及
創意設計、文化旅遊、文化產業園區、影視、動漫、出
版發行、演藝等領域。此外，與文博會同期舉辦的第九
屆海峽兩岸民間藝術節和第五屆廈門國際動漫節，成為
本次展會的又一亮點。國際動漫節吸引了近120家企業
參展，累計簽約金額4.53億元，增長超過100%。

央行3950億逆回購 內房股勢勇
香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）央行昨開展

3950億元逆回購，數量創單日新高。兩市開盤滬指繼續
圍繞2060點震盪，盤中地產股帶頭發起一波急速拉升，
但隨後回落，兩市成交有所增加。滬指報收於2062點，
上漲0.17%，成交427.67億元人民幣(下同)；深證成指報
收於8394點，漲0.21%，成交391.74億元。
央行昨開展3950億逆回購，數量創單日新高。分析

人士稱，央行近兩月頻繁利用公開市場操作替代降
準，滿足市場流動性需求，這種現象今後可能成為常
態。昨天盤面上稀土永磁領漲，房地產、水利建設、

鋼鐵、水泥、券商等權重股漲幅居前；外貿、計算機
領跌，通信、核電、物聯網、銀行、醫藥等跌幅居
前。

招保萬金四地產股績優價漲
招保萬金四大地產商日前分別公布三季報，金地淨利

潤同比大增91.9%，保利增10.21%，萬科淨利增
41.74%，招商增16.03%。招保萬金四大龍頭房企昨集體
上漲，除萬科A漲近1%，其餘三家漲逾2%。地產板塊
受提振領漲大盤，全天漲幅1.26%。

■北京同仁堂國藥（香港）集團與亞太衛視發展有限公

司在港設立傳媒公司。 香港文匯報記者葛沖攝

■廣州中力集團在港推豪宅「大一山莊」，20棟獨立屋作全球發售。圖中為董事梁

何興。 香港文匯報記者黃嘉銘 攝

■香港總商會舉辦「香港．前海——創新合作商機研

討會」，吸引不少人士出席。

香港文匯報記者卓建安攝
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南京棲霞區港推介
簽24.2億元項目

中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室聯絡
部副部長王子平，全國政協委員、香港特別行政區
立法會議員、 豐證券有限公司董事長張華峰，全
國政協委員、香港南華集團董事張賽娥，香港貿發
局華東、華中首席代表鍾永喜等香港機構、協會、
商會及企業代表、棲霞區政府相關部門代表等共近
200人出席活動。張華峰、鍾永喜作為推介會香港
方致辭。

與港合作共謀發展大計
曹海連表示，香港作為亞洲重要的金融、服務和

航運中心，與內地的各種交流愈來愈多，經濟融合
愈來愈深，在如此良好的大環境下，通過面對面的
推介洽談，近距離的交流互動，不斷尋求合作商
機。

棲霞區經濟實力雄厚
邢正軍強調，棲霞區經濟實力雄厚。2011年全區

完成地區生產總值525億元，規模工業總產值1969
億元，財政總收入87億元，經濟綜合實力位居南京
市13個區縣前列。電子信息、醫藥食品、裝備製造

等主導產業發展勢頭良好，特別是光電顯示產業優
勢明顯，年產值突破1000億元，正在加快打造世界
級光電顯示產業基地。
同時，棲霞區科教資源也很豐富。區內共有高校

18所，其中仙林大學城就集聚了南京大學等12所高
校，在校師生近20萬人，兩院院士人數超過全市的
40%，本科生人數佔全市的四分之一，可以說智力
資源非常密集。加快仙林大學城向仙林科學城轉型
提升，集聚了1名諾貝爾化學獎得主、31名國家
「千人計劃」專家、29名江蘇省「雙創」人才，高
端人才的數量和質量都位居全市前列，被評為「全
國科技進步先進區」、「江蘇省人才工作先進區」。

總投資近600億元
此次赴港，棲霞區遴選了40餘個體量大、業態新

的服務業項目進行詳細推介，總投資近600億元，
主要涉及商務商貿、科技服務、文化創意、城市建
設等四個產業方向。
據悉，棲霞區還將在香港舉行南京紫東國際創意

園暨港澳創新創意設計中心香港推介會等一系列的
招商活動。

2012年10月30日下午4時，在香港JW萬豪酒店隆重舉行南京市棲霞區現代服務業

（香港）推介會。據悉，本次推介會共簽合作項目24.2億元。

推介會上，南京市人民政府副秘書長宋璐，棲霞區人民政府區長、南京經濟技術開發

區管委會主任邢正軍致辭；棲霞區常務副區長曹海連主持推介會；南京市投資促進委員

會副主任莊岩等出席推介會。

■香港文匯報記者


